



Escanea este código y revisa nuestra web institucional.

La Corporación continúa creciendo

Nuevos edificios para la comunidad universitaria suman más de 6 mil metros cuadrados de renovados espacios. El desarrollo estructural sostenido de la Institución es valorado por académicos y estudiantes en los campus (Pág. 3).

Definen temporada de conciertos 2014 en Escuela de Música

Cuatro ciclos contempla la programación de este año con el apoyo de la Dirección de Extensión y el Teatro Regional del Maule. Participarán orquestas, coros, solistas, académicos y jóvenes talentos.

Más de 25 presentaciones incluye la temporada de conciertos que este año ofrecerá la Escuela de Música a la comunidad de la Región del Maule, con el auspicio de la Dirección de Extensión de la Casa de Estudios, en alianza con el Teatro Regional del Maule (TRM). El programa, que se prolongará hasta fines de diciembre, fue dado a conocer por la coordinadora de Extensión de la Escuela de Música, Mirta Bustamante; el decano de la Facultad de Arquitectura, Música y Diseño, Américo Giusti; la directora de Extensión, Marcela

Albornoz, y la directora del TRM, Daniela Capetillo. El periodo de presentaciones fue inaugurado el pasado martes 15 de abril por el destacado organista de iglesia Luis González Catalán, con un Concierto de Semana Santa, realizado en la Catedral de Talca. La mayor parte de las actividades en ciudades fuera de la capital maulina se efectuarán en iglesias, lo que obedece a la escasez de salas de tamaño suficiente para dar cabida a los elencos más numerosos, de acuerdo a lo señalado por la profesora Mirta Bustamante.

CASA DE ESTUDIOS PRESENTÓ ACTIVIDADES QUE REALIZA CON LICEOS Y COLEGIOS DE LA REGIÓN:

Institución reunió a representantes de los DAEM



Representantes de los Departamentos de Administración de Educación Municipal (DAEM) del Maule, convocados por esta casa de estudios, recibieron información acerca de los convenios de desempeño que la corporación suscribió con el Ministerio de Educación (Mineduc).

Dentro de los programas de los convenios de desempeño para estudiantes secundarios, como Campamento 360, Feria Científica o la creación de orquestas y coros, destacó el Liceo de Excelencia Virtual, iniciativa de nuestra corporación que pretende apoyar a los jóvenes de establecimientos de la región.

F.M. Administración de Educación Municipal (DAEM) del Maule, convocados por esta Casa de Estudios para recibir información acerca de los convenios de

desempeño que la Corporación suscribió con el Ministerio de Educación (Mineduc), y que se orientan a la realización de diversas actividades con estudiantes de enseñanza media de la región.

Los asistentes valoraron las iniciativas. Dentro de las actividades que se realizan y de las cuales se rindieron informes, como el Campamento 360, la feria científica, la creación de orquestas juveniles y coros, se destacó el Liceo de Excelencia Virtual, el que pretende apoyar a los jóvenes de liceos municipalizados y particular subvencionados de la región.

El profesor de nuestra Universidad, Jorge Araneda, director del Liceo Virtual, señaló que "con la presencia de los representantes de los DAEM de la región, estuvieron en la reunión informativa la mayor parte de las comunas del Maule, que es lo que nos interesa, lo que cautela que el mensaje llegue a los liceos de diferentes lugares".

Araneda además explicó que "iniciamos el período de ensayo general de los sistemas (Fase 0). Seleccionamos siete liceos

que en conjunto aportan 168 estudiantes, los que participarán operando todos y cada uno de los sistemas de la plataforma. Ellos nos enviarán sus comentarios, con lo cual implementaremos los cambios que haya que hacer. En paralelo, en mayo, abrimos las inscripciones de los estudiantes y en junio estaremos funcionando con las actividades docentes".

Yenny Sotomayor, jefe del DAEM de Rauco, comentó que "la invitación me parece un acierto, sobre todo para las comunas más alejadas de Talca, porque nos posibilita la oportunidad de participar en estas actividades e iniciativas que está implementando la UTalca, sobre todo para nuestros liceos", señaló.

Julio González, jefe del DAEM Pelluhue, dijo al respecto que "ha sido muy interesante. Me voy sorprendido con las actividades. Estamos tratando de generar vínculos en distintos niveles y qué mejor que con la Universidad de Talca que es pionera a nivel nacional y la más importante nuestra, con muy buena figuración a nivel nacional".

Paola Poblete, gerente del Convenio en Educación Superior



JORGE ARANEDA, DIRECTOR LICEO VIRTUAL:

"Estuvo en la reunión informativa la mayor parte de las comunas del Maule, que es lo que nos interesa, lo que cautela que el mensaje llegue a los liceos de diferentes lugares".

Regional, invitó a los directores de los DAEM del Maule a apoyar a los jóvenes en su participación dentro de actividades. "Estamos muy interesados en poder coordinar el trabajo a partir de los DAEM y poder llegar con mayor proyección a los colegios, así que nos contactaremos con ellos para potenciar el trabajo de emprendimiento e innovación", señaló.



MISIÓN / LA UNIVERSIDAD DE TALCA TIENE COMO MISIÓN LA FORMACIÓN DE PERSONAS DENTRO DE UN MARCO VALÓRICO. BUSCA LA EXCELENCIA EN EL CULTIVO DE LAS CIENCIAS, LAS ARTES, LAS LETRAS Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y ESTÁ COMPROMETIDA CON EL PROGRESO Y BIENESTAR REGIONAL Y DEL PAÍS, EN PERMANENTE DIÁLOGO E INTERACCIÓN CON EL ENTORNO SOCIAL, CULTURAL Y ECONÓMICO, TANTO LOCAL COMO GLOBAL.

REPRESENTANTE LEGAL

ÁLVARO ROJAS MARÍN, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

SECRETARIO GENERAL: JOHANN ALLESCH PEÑAILILLO

DIRECTORA DE COMUNICACIONES: LILIANA GUZMÁN PINCHEIRA

JEFE DE PRENSA: MACARENA MUÑOZ ORTEGA

EDITOR SEMANARIO: FREDY ALIAGA VEGA

PERIODISTAS TALCA: MARÍA ELENA ARROYO QUEVEDO

PERIODISTA CURICÓ: ANDREA MONTTOYA MACÍAS

PERIODISTA SANTIAGO: MARICEL CONTRERAS BARRA

FOTOGRAFÍAS: ALEJANDRO ARAVENA MUÑOZ / CLAUDIO MANCILLA NARVÁEZ

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: CLAUDIO VALENZUELA MUÑOZ

DIRECCIÓN: 2 NORTE 685 TELÉFONOS: 2 201636 - 2 200119 - TALCA - CHILE.

PARA ENVÍO DE INFORMACIÓN SOLICITAMOS CONTACTAR A LOS SIGUIENTES

CORREOS: PRENSA@UTALCA.CL / LILIANAGUZMAN@UTALCA.CL

(CIERRE EDICIÓN, DÍA JUEVES 17:00 HRS.)

PUBLICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

EDICIÓN DE 1.500 EJEMPLARES

IMPRESIÓN IMPRESORA CONTACTO - TALCA.

DESARROLLO DE INFRAESTRUCTURA:

Nuevos edificios para la comunidad universitaria

Un crecimiento continuo en infraestructura registra nuestra Casa de Estudios con más de 6 mil metros cuadrados (m²) en cinco nuevas edificaciones en proceso de construcción, y una entregada y en uso. Esto se agrega a los más de 100 mil m² de edificios que posee la Institución. De esta forma, la Universidad, luego de superar el proceso de reconstrucción post terremoto, continúa avanzando en el progreso estructural de sus campus. Psicología es una de las Facultades que tendrá nuevos espacios para alumnos, académicos y funcionarios. Su edificio se encuentra en etapa de ampliación con 237 m² más, gracias a recursos aportados por el Proyecto Bicentenario de Desarrollo de las Humanidades, Artes y Ciencias Sociales, ejecutado mediante convenio de desempeño.

La obra en el Campus Talca — que registra un 85% de avance e incluye fondos institucionales— posee dos salas de clases en el primer piso y en el segundo nivel hay siete oficinas y un salón de reuniones.

Las faenas significan una inversión de 175 millones de pesos y su estructura es totalmente de hormigón armado, según informó el arquitecto Carlos Jara, de la Unidad de Desarrollo de Infraestructura de esta Universidad.

“Producto del crecimiento del recurso humano, el rector tomó la decisión de apoyar y complementar el proyecto de salas de clases con oficinas, lo que nos va a permitir alojar con mayor comodidad a estudiantes y académicos”, expresó el decano de la Facultad de Psicología, Edgar Vogel.

“Me parece muy positivo. Es un logro para la Facultad y los estudiantes. Sirven también las nuevas oficinas porque han llegado nuevos profesores extranjeros. La idea es poder ampliar más el edificio, con un auditorio, sala de estudio y una cafetería”, dijo Francisca Gatica, presidenta del Centro de Alumnos de Psicología.

Escuela de Música

En más de 407 m² se incrementará la superficie de la Escuela de Música gracias al proyecto de ampliación que se ejecuta. Las fae-



La infraestructura de Aulas Prosperidad 2, en el Campus Talca, es usada por estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud.

nas, también contempladas en el Proyecto Bicentenario, registran más de un 50 por ciento de avance y tienen un costo aproximado de 250 millones de pesos.

Se trata de una construcción de dos pisos adosada al sector noroiente del edificio actual, con un sistema de aislación acústica con paneles especiales.

La directora subrogante de la Escuela de Música, Mirta Bustamante, dijo que la ampliación del edificio es un gran avance y que la infraestructura acondicionada los sitúa en un lugar de ventaja nacional frente a otras universidades que forman profesionales en el área musical.

Espacio Bicentenario

En tanto, el Edificio Espacio Bicentenario —en el ex terreno de la biblioteca central del Campus Talca— es otra construcción que avanza a paso firme. La obra de 2 mil m² contempla un Aula Magna para 538 personas, un escenario de grandes dimensiones y toda la tecnología necesaria para realizar actividades culturales de excelencia.

Además, se incluirá un auditorio, un hall de acceso, un foyer de ex-

posiciones, recepción y una cafetería, según detalló la Unidad de Desarrollo de Infraestructura de nuestra Universidad.

Ex Hotel Plaza

Otra iniciativa que también corresponde al Proyecto Bicentenario —al igual que el anterior edificio, pero en el ámbito de la vinculación con el medio— es la implementación del Centro de Estudios en Psicología Aplicada, que permitirá la atención de pacientes y que se habilitará en el edificio del ex Hotel Plaza de Talca, que recientemente adquirió nuestra Universidad. El inmueble también servirá como clínica docente y asistencial para los estudiantes de la Facultad de Psicología.

Facultad de Ingeniería

En tanto, en el Campus Curicó actualmente se está desarrollando la segunda etapa del Edificio de Investigación y Desarrollo, que se encuentra a un costado del casino, y que consiste en la implementación del segundo piso que tiene 675 metros cuadrados. El edificio completo cuenta con un auditorio, salas de estudio para postgrado,

oficinas de profesores y se sumará un nuevo laboratorio de computación, aulas y espacios para investigación.

Nuevo gimnasio

La actividad física y la vida saludable de la comunidad universitaria también se verán favorecidas, gracias a la construcción del nuevo gimnasio del Campus Talca, que se edifica con modernas tecnologías a un costado de la nueva cancha de rugby. Se trata de las primeras obras que se emplazan en el denominado Campus Deportivo y su ejecución comenzó a fines de enero último. El moderno recinto, de mil 67 m², surge tras requerimientos de los estudiantes y busca resolver la falta de espacio en el gimnasio actual, para el desarrollo de las actividades docentes del Programa de Deportes y Actividad Física de esta Corporación, según explicó la directora de esa unidad, Matilde García.

La obra presenta casi un 30% de avance y su término está programado para la segunda quincena de agosto. El costo neto involucrado asciende a 897 millones de pesos y el financiamiento proviene de recursos de la propia Universidad.

La construcción de modernas estructuras suma más de 6 mil m² de renovados espacios, lo que es destacado por académicos y estudiantes de nuestra Corporación.

F.A. /M.A

Aulas Prosperidad 2

En tanto, en el extremo sur poniente del Campus Talca, ya se encuentra en uso el edificio Aulas Prosperidad 2, construcción de mil 491 metros cuadrados. Se trata de una infraestructura de dos pisos, con similares características a Prosperidad 1. En el primer nivel está habilitado con aulas para estudiantes de diferentes carreras de la salud. En el segundo piso, se ubican las Escuelas de Enfermería y Nutrición y Dietética.

Campus Santiago

Otro recinto que está siendo objeto de una completa remodelación es el Campus Santiago, ubicado en Santa Elena 2222, comuna de San Joaquín. El director del Campus, Patricio Sánchez, explicó que si bien las obras han requerido un poco más de tiempo que el estimado, permitirán entregar un recinto completamente renovado. “Se están construyendo 6 salas de clase extras, más dos nuevos laboratorios de informática y una sala de litigación para la carrera de Derecho. También se está ampliando la biblioteca con mucho más espacio para el depósito de libros, una sala de lectura y estudio más grande, mientras que se han agregado otras dos más pequeñas”, detalló. Según el académico, “será un edificio de características inigualables, con condiciones de mucha comodidad para los estudiantes, aulas climatizadas, baños más grandes, entre otras características”.

PROYECTO TAMBIÉN PERMITE DISMINUIR EL IMPACTO AMBIENTAL DE LA INDUSTRIA OLIVÍCOLA:

Residuo agroindustrial favorece producción de ganado porcino

Iniciativa es apoyada por el Centro de Estudios en Alimentos Procesados (CEAP) y utiliza residuos del aceite de oliva y la manzana.



A.M.

DIÓGENES HERNÁNDEZ, PROFESOR DEL INSTITUTO DE QUÍMICA DE RECURSOS NATURALES

“Esto presenta una serie de beneficios económicos, legales y medioambientales, ya que otorga una solución a un problema en la industria olivícola chilena y de otros países”.

Disminuir el impacto ambiental en las industrias del aceite de oliva y de la manzana, es uno de los beneficios directos que tiene el proyecto “Uso del alperujo y pomasa en alimentación porcina”. La iniciativa es desarrollada en conjunto por el académico del Instituto de Química de Recursos Naturales, Diógenes Hernández y el profesor de la Facultad de Ciencias Agrarias de la U. Católica del Maule, Antonio Blanco. Ambos investigadores, además de un alumno tesista de esa casa de estudios, trabajaron durante un año en esta investigación, aplicada al sector agropecuario y que fue financiada por el Centro de Estudios en Alimentos Procesados (CEAP).

“El proyecto cobra relevancia, pues existen residuos de algunos sectores agroindustriales que requieren de una solución en cuanto a su valorización y alternativas innovadoras para reducir volúmenes. En este sentido, exis-

te un potencial importante para incorporarlo como alimentación animal, agregando valor a los desechos, como también integrando una alternativa notable desde el punto de vista técnico y económico a empresas dedicadas a la producción pecuaria”, señaló el director del CEAP, Ricardo Díaz.

Buenos resultados

En el caso de las empresas que producen aceite de oliva, obtienen un residuo denominado alperujo, que es una mezcla de líquidos y partes sólidas de la aceituna, y que en Chile no presenta mayor utilidad para la industria, desechándose y gene-



El alimento generado por el proyecto de investigación logró que el ganado evidenciara buenas características de engorda y calidad en su carne.

rando importantes consecuencias ambientales. El proyecto permite disminuir tales impactos.

En tanto, la pomasa proviene de la industria de las frutas deshidratadas y está formada por la zona central de la manzana y la cáscara.

“La idea es aprovechar los residuos dándoles un uso apropiado, que contribuya a disminuir el impacto ambiental en las empresas que desechan este tipo de productos”, indicó el profesor Hernández.

Los remanentes de estas dos

agroindustrias fueron mezclados en diversos porcentajes con un alimento convencional para cerdos, logrando llegar a una mezcla, la cual fue aceptada positivamente por los animales en engorda. Esto permitió al ganado mantener las características de peso ideal y la calidad organoléptica de la carne. Es decir, sus características físicas, como el sabor, textura, olor y color.

Otro aspecto positivo fue que los ejemplares que fueron engordados con el nuevo alimento, aumentaron la concentración de ácido oleico en los tejidos lípi-

dos, lo que es beneficioso para el ser humano, impulsando una baja concentración de ácidos saturados y polisaturados, nocivos para la salud.

Todos estos resultados, permiten mantener la crianza de porcinos a bajo costo utilizando desechos agroindustriales, e incide en eliminar posibles fuentes de contaminación ambiental, siendo un aporte para las empresas que deben lidiar con estos desechos. Se crea así un alimento que cumple con las características nutritivas y los estándares de calidad requeridos.

AVANCES DE LA PROGRAMACIÓN TEMPORADA 2014

CAMPUStvHD
EL PRIMER CANAL DE TELEVISIÓN HD DEL MAULE

ENCUÉTRANOS EN:
CABLE OPERADOR MULTICOM
SEÑAL AÉREA 25 UHF O 1.1 DIGITAL
WWW.CAMPUSTV.CL

AGENDA
INVESTIGACIÓN

Programa de conversación con un invitado distinto en cada capítulo, que analiza en detalle grandes temáticas locales o nacionales de interés social.

BITÁCORA
SOCIAL

Entrevistas a actores políticos relevantes del Maule en torno al quehacer de la región. Un punto de encuentro tradicional de autoridades, parlamentarios y líderes de opinión de la zona.

OFICIOS
CLÁSICOS

Un programa que revisa antiguos oficios, aquellos que van poco a poco perdiéndose en el uso y en la modernidad. Muchos piensan que varios de ellos ya están olvidados.

OUTDOORS
TV

Programas y cápsulas que muestran la belleza de la naturaleza de la región del Maule y del país desde la mirada de aventureros-viajeros y deportistas extremos.

CON APOYO DE EXTENSIÓN Y EL TEATRO REGIONAL DEL MAULE:

Escuela de Música anunció temporada de conciertos 2014



Magistral concierto fue el que ofreció el eximio organista Luis Raúl González, con obras de Tunder, Buxtehude, Johan Sebastian Bach y Carl Philipp Bach y una composición del propio intérprete. El público aplaudió de pie.

Cuatro ciclos contempla la programación de este año en la que participarán orquestas, coros, solistas, académicos de la Escuela de Música y jóvenes talentos.

M.A. Más de 25 presentaciones incluye la temporada de conciertos 2014 que la Escuela de Música ofrecerá este año a la comunidad de la Región del Maule, con el auspicio de la Dirección de Extensión de la Casa de Estudios, en alianza con el Teatro Regional del Maule (TRM). El programa, que se prolongará hasta fines de diciembre, fue dado a conocer por la coordinadora de Extensión de la Escuela de Música, Mirta Bustamante; el decano de la Facultad de Arquitectura, Música y Diseño, Américo Giusti; la directora de Extensión, Marcela Albornoz, y la directora del TRM, Daniela Capetillo. Marcela Albornoz sostuvo que la temporada 2014 contempla no

solo conciertos en Talca, sino en diversas ciudades de la región, con una convocatoria total de 24 mil personas. "Queremos llegar especialmente a los jóvenes, como parte de nuestro objetivo de vinculación con el medio, lo que para nosotros como Universidad es de vital importancia. Por esta razón, consideramos que los conciertos son muy relevantes", dijo. El periodo de presentaciones fue inaugurado el pasado martes 15 de abril por el destacado organista de iglesia Luis González Catalán, con un Concierto de Semana Santa, realizado en la Catedral de Talca. La mayor parte de las actividades en ciudades fuera de la capital maulina se efectuarán en iglesias, lo que obedece a la escasez de salas de tamaño suficiente para dar cabida a los elencos

más numerosos, de acuerdo a lo señalado por la profesora Mirta Bustamante.

Ciclos

La docente informó que la temporada incluirá cuatro ciclos paralelos: grandes conciertos de orquestas, coros y de algunos artistas invitados; un ciclo de jóvenes talentos y otro de encuentros musicales, para que tengan la oportunidad de dar a conocer el trabajo desarrollado en la región. "Hay alrededor de 35 orquestas infantiles y juveniles, creadas con apoyo de la Fundación de Orquestas y también de la Escuela de Música, con sus profesores, egresados y alumnos. Y lo mismo pasa con los coros: se ha rescatado la actividad coral en la región y actualmente hay unas 40 agrupaciones", comentó. También anunció la realización de un concurso de interpretación, que este año será en violín, y un encuentro nacional de coros infantiles y juveniles.

Respecto a los talentos jóvenes, Mirta Bustamante precisó que se trata de egresados de la Escuela de Música, algunos de los cuales finalizan su perfeccionamiento en Europa o se encuentran becados por el Teatro Municipal de Santiago, incluso algunos tienen roles en la ópera de este centro artístico cultural. En el cuarto ciclo de la temporada, el público podrá apreciar el talento de profesores de esa Escuela, quienes además de enseñar en distintas cátedras, también son artistas.

Con el TRM

Por su parte, el decano Américo Giusti resaltó que hoy existe una relación más fluida con el Teatro Regional del Maule, lo que permite sumar más que restar, y agregó que con la llegada de los últimos instrumentos adquiridos —fagot y oboe— se completa la Orquesta Sinfónica Juvenil de la Universidad de Talca desde el punto de vista instrumental y profesional.



MIRTA BUSTAMANTE, COORDINADORA DE EXTENSIÓN DE LA ESCUELA DE MÚSICA

"Se ha rescatado la actividad coral en la región y actualmente hay unas 40 agrupaciones".



AMÉRICO GIUSTI, DECANO FACULTAD DE ARQUITECTURA, MÚSICA Y DISEÑO

"Ya se mira con respeto y con algo de admiración lo que está sucediendo acá".

En esa perspectiva, remarcó el aporte que significa la incorporación del maestro Patricio Cobos, "quien se dio cuenta del potencial de los estudiantes" y desde Estados Unidos vino a radicarse a Talca. "Ya se mira con respeto y con algo de admiración lo que está sucediendo acá", dijo. Daniela Capetillo también se refirió a la idea de trabajar en forma colaborativa "con el fin de entregar a los músicos un espacio apropiado para que desarrollen en mejor forma sus habilidades".



Escanea este código y revisa el video de esta información.

MOVILIDAD INTERNACIONAL:

Estudiante de Agronomía realiza estadía en U. de Almería



Una estadía internacional en la U. de Almería, España, está realizando la alumna de quinto año de Agronomía, Estefani Aguilera. Nuestra Universidad mantiene un convenio

de movilidad con esa institución europea desde el año 1998. Desde entonces la carrera de Agronomía ha desarrollado numerosos proyectos asociados a estadías de estudiantes de pregrado. "Actual-

mente la alumna Aguilera se encuentra investigando la aplicación de muros verdes y el consumo de agua. Para ello cuenta con el apoyo del académico Miguel Urrestazu Gavilán (de la U. de Almería) en conjunto con la profesora Gilda Carrasco, quien acaba de realizar una visita los primeros días de abril a España, entre otros asuntos, para coordinar los avances de la investigación", explicó Paula Manríquez, directora de la Escuela de Agronomía, quien junto a Carrasco, académica de la Facultad de Ciencias Agrarias, es coagua del proyecto final de carrera de Estefani Aguilera. En tanto, el director de Relaciones Internacionales de nuestra Corporación, Mauricio Lolas, sostuvo

que el convenio de colaboración entre ambas universidades, se gestó en esa Facultad, por intermedio de la misma docente, quien mantiene hasta hoy estrechos lazos de investigación y docencia con esa institución española, situada en una zona de gran producción de hortalizas bajo invernadero para Europa. Agregó que Aguilera es la primera alumna de Agronomía beneficiada luego de la reactivación de la movilidad en 2013, con un nuevo convenio específico de intercambio bilateral de estudiantes de pre y postgrado. (En la imagen, Estefani Aguilera junto a la profesora Gilda Carrasco, durante su visita a la Universidad de Almería).

EN CAMPUS CURICÓ Y TALCA:

Vacunación para prevenir tres tipos de Influenza

El Servicio Médico y Dental de Alumnos (SEMDA), dependiente de la Vicerrectoría de Desarrollo Estudiantil de nuestra Universidad realizó una vacunación para utalinos en el Campus Curicó, con el objetivo de brindarles protección ante los tres tipos de influenza existentes y que son de fácil contagio durante este otoño y próximo invierno. Se trata de la influenza AH1N1, AH3N3 e Influenza B. El operativo de vacunación se realizó el miércoles 16 de abril en dependencias de ese servicio en Curicó. Se inoculó a los alumnos que se inscribieron previamente. "Es importante que se vacunen, ya que protege contra tres tipos de influenza. Se transmite al toser, estornudar o mediante secreciones nasales. La oportunidad que se les brinda de manera gratuita es única, porque estas vacunas están contempladas especialmente para los adultos mayores, embarazadas, niños y pacientes crónicos", agregó el coordinador del SEMDA, Jaime Grimalt. Asimismo, informó que la campaña de inoculación en el Campus Talca se efectuará el próximo jueves 24 de abril, en el edificio de Servicios Estudiantiles de 9:30 a 12:30 horas y de 12:30 a 16:30 horas. Grimalt sostuvo que la entrega de dosis en Talca será masiva, sin previa inscripción y el único requisito es ser alumno de la Universidad. "Estamos también programando vacunaciones de este tipo en los Campus Santiago y Colchagua, lo que informaremos prontamente", precisó el coordinador del SEMDA.

EN TODOS LOS CAMPUS:

Recolección de ayuda para damnificados de Valparaíso

Luego del trágico incendio en Valparaíso que dejó casi 3 mil viviendas destruidas y más de 12 mil personas damnificadas, nuestra Casa de Estudios organizó una campaña de recolección de ayuda. El secretario general de la Corporación, Johann Allesch, invitó a la comunidad universitaria a colaborar. "Teniendo presente los lamentables y tristes acontecimientos ocurridos en la ciudad de Valparaíso, solicitamos a cada uno de ustedes su ayuda y colaboración para apoyar a los compatriotas que se han visto afectados por el incendio", dijo la autoridad. Los productos que se recibieron son leche en polvo, pañales para

niños y pañales para adultos. El acopio de las donaciones fue hasta el 17 de abril en la Casa Central (Secretaría General), en el Campus Talca (Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales) y en el Campus Curicó (Facultad de Ingeniería). En tanto, el vicerrector de Desarrollo Estudiantil, Sergio Matus, destacó que los alumnos también recolectaron ayuda, la que fue coordinada a través de la Dirección de Apoyo a Actividades Estudiantiles, entidad que canalizará el envío a través de la Cruz Roja. Carlos Muñoz, presidente de la Federación de Estudiantes en Talca, valoró la capacidad de colaborar que poseen los utalinos.



Agenda SEMANAL

ABRIL

21
LUN 10:30

Universidad de Talca participa en Expomin con Ingeniería de Minas e Ingeniería en Mecatrónica Espacio Riesco

ABRIL

22
MAR 19:00

IdioMásCultura: "Un viaje inolvidable", película francesa de 2004, dirigida por Tony Califf Auditorio Programa Idiomas

ABRIL

22
MAR 19:00

Cine en Santa Cruz: "Escándalo americano", director David Russel Campus Colchagua

ABRIL

23
MIÉ 09:00

Rector Álvaro Rojas participa como panelista en Encuentro Nacional "Universidades y Desarrollo Regional: el rol de los actores" Biblioteca Congreso Nacional

ABRIL

23
MIÉ 10:00

Seminario "Modelo silvícola para la obtención de dendroenergía en la zona central de Chile, usando híbridos de álamo" Facultad Ciencias Forestales

ABRIL

23
MIÉ 15:00

Rector participa en reunión del Consorcio de Universidades del Estado (CUECH) Universidad de Playa Ancha, Valparaíso

ABRIL

24
JUE 09:00

Rector participa en reunión del Consejo de Rectores (CRUCH) Universidad de Playa Ancha

ABRIL

24
JUE 18:30

Ciclo de cine Salud Pública: "El jardinero fiel" Sala Rogers, 2° piso Psicología

ABRIL

24
JUE 19:00

"Las Brutas", dramaturgia de Juan Radrigán, dirigida por Mauricio Cepeda Centro de Extensión "Pedro Olmos" Sala Rogers, Psicología (Viernes 25, 19:00, en Curicó)

ABRIL

24
JUE 19:00

Exposición de pinturas de Alejandro González Centro de Extensión Curicó

ABRIL

25
VIE 13:00

Reunión Junta Directiva Universidad de Talca Santiago

ABRIL

26
SÁB 10:00

Inicio Juegos Deportivos de la Universidad de Talca Pista Atlética Estadio Fiscal

TEXTO FUE COORDINADO POR EL ACADÉMICO RODRIGO PALOMO:

Libro aborda Jornadas de Derecho del Trabajo



Ya está disponible el libro "La Organización Sindical en Chile", que en sus 454 páginas incluye los resultados de las XX Jornadas Nacionales de Derecho del Trabajo y de la

Seguridad Social, realizadas en el Campus Talca de nuestra Universidad, entre el 9 y 11 de mayo de 2013. La vigésima versión de esta instancia académica fue convocada por la Sociedad Chilena de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social y organizada en conjunto con el Centro de Estudios de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social de nuestra Corporación. Contó con el patrocinio de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Dirección de Investigación de la UTALCA. El tema central del evento, tal como señala el texto, fue "la organización sindical en Chile", donde se discutió el modelo chileno de

sindicalismo y la relevancia de la definición de los canales de participación y representación colectiva de los trabajadores. Asimismo, se abordó la incidencia de su concreta regulación en la necesaria democratización de las relaciones laborales. El libro fue coordinado por el director de las Jornadas, el académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Rodrigo Palomo. Contiene los trabajos presentados y pretende ser testimonio de la discusión allí desarrollada. Fue publicada por la Editorial Librotecnia y su estructura coincide con lo que fueron esas Jornadas. Hubo dos paneles centrales: uno que

abordó el cuestionamiento a las bases del sistema chileno de sindicalismo y planteó propuestas de reforma. Y otro sobre el sistema de garantías y facilidades para el ejercicio de la función sindical. Se presentaron varios comentarios y comunicaciones seleccionadas. Además, se realizaron dos mesas redondas: una en que dialogaron académicos y magistrados sobre las actuales líneas jurisprudenciales en materia de tutela de la libertad sindical; y otra que reunió a actores de las relaciones colectivas de trabajo, donde se analizó el rol de los sindicatos en el país.

A PROFESIONALES DEL HOSPITAL DE CURICÓ:

Ciencias de la Salud impartió curso de bioética

Casi 50 profesionales del Hospital de Curicó asistieron al curso de bioética dictado por el Departamento de Estomatología de la Facultad de Ciencias de la Salud de nuestra Casa de Estudios. El taller, de dos jornadas, abordó cuatro temáticas principales: introducción a la bioética, el profesionalismo, la relación clínica y el consentimiento informado. "Este es un tema muy importante ya que toda la dinámica ha cambiado en estos últimos años desde el paternalismo, que predominó por casi dos mil 500 años. Y ahora cuando el paciente tiene voz y voto y se deben considerar sus valores, lo que quiere y su opinión", sostuvo la académica

Claudia Donoso, de esa Facultad, quien dictó la capacitación. La docente y experta en bioética, se refirió al impacto que generan las tecnologías, el desarrollo sanitario y la biotecnología, áreas que crean nuevas problemáticas desde el punto de vista de la relación entre paciente y médico, cada vez más compleja. "Queremos que los profesionales se acerquen a este tema de una manera simple y tratar de continuar capacitándolos más adelante, ya que esta es una disciplina nueva para la región", explicó Donoso. La actividad se enmarca dentro del convenio docente asistencial que tiene la Universidad con el Hospital de Curicó.



PROFESOR HUMBERTO NOGUEIRA, DIRECTOR DEL CECOCH:

Académico integra subcomisión presidencial para descentralizar

Toda la institucionalidad nacional revisará la Comisión Asesora Presidencial para la Descentralización, cuya propuesta podría dar paso a una de las reformas más profundas del Estado chileno en el presente siglo. Así lo aseguró el académico, Humberto Nogueira, quien dirige el Centro de Estudios Constitucionales (CECOCH) de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de nuestra Universidad, y forma parte de la subcomisión Político Constitucional de la mencionada instancia asesora presidencial. El profesor Nogueira explicó que la subcomisión hará "una revisión completa de la institucionalidad nacional desde la Constitución hasta las normas administrativas y la conformación misma de las formas jurídicas de Estado en Chile, con el objetivo de avanzar hacia una descentralización política efectiva que otorgue a las regiones la posibilidad de ser sujetos de su propio destino y no objeto de administración por parte del gobierno central". Sostuvo que se trata de "un ámbito muy significativo y cualitativamente importante de modificación para el futuro, en la medida en que, al mismo tiempo, eso implique dotar a las regiones



de la capacidad de tener financiamiento propio, a través de tributos específicos, de aportes del gobierno central, que les permita desarrollar sus funciones, competencias y atribuciones en forma adecuada e implique la transferencia de nuevas competencias que en este momento ejerce el gobierno hacia las regiones y también hacia los ámbitos locales". El académico dijo que si pudieran concretarse las proposiciones que posiblemente haga la comisión en proyectos de reforma constitucional y de leyes, "podría ser una de las refor-

mas más profundas que tenga el Estado chileno durante el siglo XXI". Respecto a la invitación de la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, para formar parte de ese grupo asesor, el especialista expresó que siempre está disponible para colaborar con la sociedad en una perspectiva de servicio, con el fin de mejorar el estado constitucional y el estado de derecho. Agregó que los temas centrales van a ser objeto de análisis por cuatro subcomisiones, y que la Presidenta fijó un plazo de seis meses para realizar el trabajo encomendado.

HASTA EL 12 DE MAYO:

Retrospectiva de Hernán Miranda destaca en Centro de Extensión

Creaciones del artista chileno giran en torno al paisaje urbano, escenas de caza, historia de la pintura, historia de Chile, entre otros.

M.M. El Centro de Extensión de nuestra Universidad inauguró tres exposiciones en sus salones de casa central, ubicada en 2 Norte con 1 Poniente, en Talca. Se trata de "Antológica 2014", de Hernán Miranda; "Ayer, un año. Homenaje a Juan Emar", de Isabel Viviani, y "Reverso", de Lorena Pérez Leighton.

La primera, es un retrospectiva de obras de Miranda, en torno a temas como paisaje urbano (1972-1979), escenas de caza (1982-1985), historia de la pintura (1991), historia (1992), y Chile, entre otros. El artista vive en Valdivia, donde es director del MAC. Además, es docente de la PUC.

Además, en la sala Giulio Di Girolamo, está la exposición "Reverso", de Lorena Pérez. Se trata de una serie de trabajos mixtos, collage y acrílico, especialmente, con algunas obras basadas en el terremoto de 2010. Al mismo tiempo, en la sala Juan Ignacio Molina, está la muestra

"Ayer, un año. Homenaje a Juan Emar", de Isabel Viviani. Se trata de obras muy coloridas, más bien alegres u oníricas, relacionadas a la obra de este escritor. "Decidí crear desde mi propia lectura, lo que las obras 'Ayer' y 'Un año', despertaron en mí. Me dio la sensación de estar frente a un protagonista-observador-involucrado, un narrador extraordinario que nos lleva a paisajes llenos de magia", señala la artista.

La directora del Centro de Extensión de la Universidad de Talca, Marcela Albornoz, dijo al respecto que la exposición de Hernán Miranda "llama la atención la prolijidad de sus obras, pero por sobre todo por el concepto de la historia y la memoria. Su trabajo ha sido asociado a la llamada Generación de los Años Ochenta junto a los chilenos Samy Benmayor, Bororo, Ismael Frigerio, Omar Gatica, Sergio Lay, Matías Pinto D' Aguiar y Jorge Tacla entre otros, quienes

propusieron un renovado concepto de artista-pintor".

Agregó que "ha trabajado en la pintura digital, como las obras que podemos apreciar en esta sala. Entre sus proyectos más destacados en este periodo están las dos grandes pinturas digitales realizadas para las estaciones Baquedano y Universidad de Chile del Metro de Santiago".

Sobre la obra de Isabel Viviani, Albornoz señaló que Juan Emar, crítico de arte y pintor chileno, máximo exponente local de la vanguardia literaria de las décadas de 1920 y 1930 en el género narrativo, e integrante del colectivo de artistas plásticos Grupo Montparnasse; inspiró con sus obras Ayer y Un año, a Isabel Viviani.

"El lenguaje del color es una voz, una libertad para crear, la instancia visual de una obra literaria de Juan Emar y que en esta propuesta artística adquiere una

dimensión totalizadora de aquello que fue internalizado en la artista para crear en su espacio otros espacios. Este vínculo entre pintura y literatura, crea una atmósfera lúdica, una comunión entre las imágenes literarias y las imágenes visuales que Isabel Viviani, ilustra con extraordinaria fluidez y factura técnica", dice Albornoz.

"Reverso", en tanto, está hecha con algunos desechos, "de casas destruidas, lo que queda en pie, ha sido rescatado para no olvidarlo, y aquello que ha caído se reconstruye desde el arte", dice Albornoz, quien agrega que "si bien cada una de estas exposiciones se inauguran el mismo día en salas diferentes del Centro de Extensión, cada una en su forma y en su esencia es distinta la una de la otra, y bienvenido que así sea, el arte es uno solo".

